

# El San Juan Star Negocios

## Puerto Rico atrás en desarrollo banda ancha

POR MICHELLE KANTROW

VAZQUEZ

[mkantrow@sanjuanstarmedia.net](mailto:mkantrow@sanjuanstarmedia.net)

DE EL STAR

**A**legando que Puerto Rico está retrasado en el desarrollo y uso del servicio de Internet de banda ancha, un grupo conocido como DSLibre.com ha solicitado a la Legislatura que apruebe una medida para promover las condiciones de mercado abierto.

Puerto Rico Telephone es la proveedora principal de los servicios de conexión de alta velocidad al Internet conocidos como Digital Subscriber Line (DSL).

La proveedora ofrece DSL mediante su red de telecomunicaciones alámbricas, la mayor de la isla.

PRT generó \$2 millones en ingresos relacionados a DSL en el 2002, según su informe anual para ese año.

Los clientes de DSL de PRT deben

usar las compañías de Internet de la proveedora, PRT.net y Coqui.net, para accesar la Red.

"La incapacidad del cliente de seleccionar cualquier proveedora de servicio de Internet que desee limita el crecimiento del mercado local", sostuvo Jesús Alvarez, gerente general de Puerto Rico Webmasters y miembro del comité

timón de DSLibre.com. "Promocionamos un mercado abierto en el que, similar a cuando usted se subscribe al acceso regular de Internet, usted puede seleccionar cualquier compañía que quiera para accesar la Red a alta velocidad", dijo.

DSLibre.com es una organización que comenzó sus esfuerzos en octubre.

El grupo alega que menos del seis por ciento de todas las conexiones locales al Internet son de alta velocidad-- eso es un tercio de aquellas en los Estados Unidos continentales.

Varios proveedores de servicio de Internet, incluyendo a Caribbean Internet Service Corp., han intentado infructuosamente de comprar la infraestructura de DSL de PRT, dijo Alvarez.

El problema es que PRT no tiene una estructura de costos establecida para los competidores que quieren alquilar infraestructura de alta velocidad existente, dijo.

Los intentos para comunicarnos con funcionarios de PRT fueron infructuosos al cierre de esta edición el jueves.

Centennial de Puerto Rico, la competidora directa de PRT por servicios telefónicos locales, ofrece servicios limitados de DSL mayormente a clientes comerciales.

DSLibre.com alega que si PRT abre su red digital, podría expandir el mercado grandemente en menos de un año.

Sin embargo, el grupo no tiene estadísticas relacionadas al impacto

Dirección de e-mail:  
[business@sanjuanstarmedia.net](mailto:business@sanjuanstarmedia.net)

Llámenos al:  
The San Juan Star  
(787) 782-4200 Ext. 2540

Envie fax al:  
(787) 782-8015

FOTO EL CORTESIA

que un mercado competitivo de DSL tendría en la economía.

DSLlibre.com ha recopilado más de 2,400 firmas para una petición que someterá a los legisladores para pedir una medida relacionada al asunto.

El gobierno no tiene una política relacionada al desarrollo del DSL.

El único legislador que ha mostrado interés hasta el momento es el senador Cirilo Tirado, dijo Alvarez.

“Lo que he notado es que a pesar de que el asunto interesa a algunos legisladores, desafortunadamente no es algo que esté en sus listas de prioridades”, afirmó..